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3- Les articles partitifs : du, de la, de l', des  

 الأدوات الجزئية

du (de + le )  

de la (de + la )  

de l' (de + l' )  

des ( de + les) 

 تستخدم مع الأسماء الغير معدودة

Ex: de l'eau, du pain, de la farine, du sucre, du 

courage... 

 

Exercices (3): 

1- Vous avez ...... courage. 

2- Le matin, je mange .... pain, .....beurre, 

.....confiture et ...... fruits. 

3- Tu bois ..... café ou ....jus de fruits? 

4- Il a ...... énergie. 

5- les français boivent ..... vin aux repas. 



 

6- Il faut avoir .... patience. 

Les réponses (3): 

1- du 

2- du , du , de la , des 

3- du , du 

4- de l' 

5- du 

6- de la  

 

4- Les adjectifs démonstratifs : ce, cet, cette, ces     

Les adjectifs démonstratifs s'emploient pour 

désigner quelque chose ou quelqu'un ou pour 

reprendre un nom déjà cité. 

 .اسم مذكور سابقا   )لاسترجاع(تستخدم أسماء الإشارة لتحديد شيء ما أو شخص ما أو لاستعادة 

Ce : devant un nom masculin singulier.  

Ex: ce soir , ce livre. 

Cet: devant un nom masculin singulier 

commençant par une voyelle. 



 

Ex: cet ami, cet enfant. 

Cette: devant un nom féminin singulier. 

Ex: cette table, cette fille, cette école. 

Ces : devant un nom pluriel. 

Ex: ces enfants, ces cahiers. 

 

Exercices (4): 

1- .....garçon est très poli. 

2- lisez .... livre ! 

3- ..... appartement est moderne. 

4- Fais ..... exercices ! 

5- Hier, j'ai acheté une chemise rouge, ..... 

chemise est pour ma sœur. 

Les réponses (4): 

1- ce 

2- ce 

3- cet  



 

4- ces 

5- cette 

 

5- Les adjectifs possessifs : 

Les adjectifs possessifs indiquent à qui appartient 

la personne ,l'animal ou la chose. 

ils s'accordent avec le nom qui suit en genre et en 

nombre . 

 .الشخص , الحيوان أو الشيء )يملك(تشير صفات الملكية لِمَنْ ينتمي 

 وتتطابق بالجنس والعدد مع الاسم الذي يليها )المملوك(.

 المالك       مفرد مذكر      مفرد مؤنث     جمع             

Je       :      mon     ,       ma      ,       mes  

Tu       :      ton       ,       ta        ,        tes   

Il/Elle :      son       ,       sa       ,         ses 

  

  المالك         جمع               مفرد                          

Nous  :              notre       ,      nos    

Vous    :             votre        ,     vos 

Ils/Elles :            leur         ,     leurs 



 

Ex: mon voisin , ma fille , mes parents. 

Remarque : 

Quand le nom singulier commence par une 

voyelle, on emploie 《 mon , ton , son 》 pour les 

noms féminins. 

 عندما يبدأ الأسم المفرد بحرف صوتي، نستخدم صفات الملكية للاسم المفرد المذكر  من أجل الأسماء المؤنثة.

 

Ex: une école ---> mon école  

une excuse -----> ton excuse 

 

Exemples : 

1- Le stylo est à moi. ----->  C'est mon stylo. 

2- Ce livre est à toi.   -------> C'est ton livre. 

3- La robe rouge est à elle.  -----> C'est sa robe. 

4- La robe rouge est à Marie .  -----> C'est sa robe. 

6- cette maison appartient à nous. ------> C'est 

notre maison. 

5- ces livres sont à nous. --------> Ce sont nos livres. 



 

6- Ces voitures sont à vous.   ------> Ce sont vos 

voitures. 

7- Ces livres sont à Marie et à Claude. ----> Ce sont 

leurs livres. 

Quelques mots à traduire :  

un créditeur = un créancier       دائن 

un débiteut   مدين 

La banque centrale   البنك المركزي   

un compte créditeur   حساب دائن 

un compte débiteur     حساب مدين 

les services bancaires   الخدمات المصرفية 

l'intérêt     الفائدة 

le budget    الميزانية 

La croissance économique  النمو الاقتصادي 

le monopole   الاحتكار 

l'investissement    الاستثمار 

la bourse  البورصة 



 

la monnaie   العملة 

l'argent  المال(   النقود(  

les actions    الأسهم 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 


